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-Н- -НН-

От существительных От существительных

--ан-                кожаный С  основой на Н + -Н-   туманный

- ян--               земляной                      + -ОНН-   станционный

 -ин-                голубиный                      + -ЕНН-    
безвременный

ЗАПОМНИ!            стеклянный

                                 деревянный ИСКЛЮЧЕНИЯ:         ветреный

                                 оловянный                                      ветряной

-Н-, -НН-  в  суффиксах  полных 
имен  прилагательных



 

• В  кратких  прилагательных  
пишется  столько  же  Н, сколько  и  в  
полных:

•             ЮНЫЙ        -    ЮН

•      ПУСТЫННЫЙ     -  
ПУСТЫННА

Обрати  
внимание 



• В наречии пишется столько – Н -, сколько 
в прилагательном или причастии, от 
которого они образованы.

                        Путано (путаный)

                        Туманно (туманный)

Н и НН  в  
наречиях



 

• Образовано от                   Образовано  от
• прилагательного             прилагательного  

•         с -Н-                                    с –НН-

•            ↓                                          ↓
           юный →  юность               священный  → 
священник

    нефтяной →   нефтяник         уверенный  → 
уверенно

      путаный →   путано               временный → 
временно

    песчаный →   песчаник          утренний     →  утренник

-Н- и –НН- в наречиях на –О(-Е) 
и именах существительных



• Есть приставка (кроме не):    
            Сломанный. 
Запомнить: названый брат, посаженый отец, 
смышлёный.

• Есть зависимое слово:
           Раненный пулей солдат.
• Есть –ованн-, -ёванн-
           Балованный, корчеванный.
Исключения: кованый, жёваный
• Образовано от глагола совершенного вида:
            Брошенный (бросить)
Запомнить: прощёный день, конченый человек, 
раненый солдат 

Полные  причастия
(-НН-)



• В кратких причастиях - Н-

•                 Машина  сломана
•                 Семена  посеяны
•                 Задания   выполнены
•                 Белье   повешено
•                 Свитер  связан

Краткие  причастия 
(-Н-)



• Нет приставки
• Нет зависимого слова
• Нет –ованн-, -еванн-

• Образовано от глагола 
несовершенного вида

Например:

Груженый (грузить), ломаный (ломать), 
солёный (солить).

Отглагольные 
прилагательные (-Н-)



 Невиданный,

неслыханный, 

негаданный, нечаянный,

нежданный,  желанный,

священный, обещанный, 

 жеманный, чванный,

 чеканный,  деланный,

считанный, 
недреманный.
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• В.В. Бабайцева. Русский язык. Теория. 

• 5-9 классы.

• М.Т.Баранов. Русский язык. 7 класс.

•  Л.А. Ахременкова. К пятерке шаг за 
шагом. 6 класс.

• С.И.Львова. Справочные материалы по 
русскому языку. 5 – 9 классы

Литерату
ра


